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衆議院法務委員会ニュース 

平成 28.5.10 第 190 回国会第 15号 

 

5 月 10 日（火）、第 15回の委員会が開かれました。 

 

１ 外国人の技能実習の適正な実施及び技能実習生の保護に関する法律案（内閣提出、第 189回国会閣法第 30号） 

出入国管理及び難民認定法の一部を改正する法律案（内閣提出、第 189 回国会閣法第 31号） 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）特定非営利活動法人移住者と連帯する全国ネットワーク代表理事 鳥 井 一 平君 

     法政大学社会学部教授                    上 林 千恵子君 

     愛知県労働組合総連合議長                  榑 松 佐 一君 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

井 野 俊 郎君（自民） 

・技能実習生からの相談の件数や割合は、職種や地域によって

差異があるのか、鳥井参考人及び榑松参考人の見解を伺いた

い。 

・技能実習生の送出しに関し、不正を行うブローカーは、現在

でもいるのか、また、適正な送出機関についても規制を行う

必要性があるのかについて、上林参考人の見解を伺いたい。 

・技能実習制度に関し、今後の課題として特に優先的に検討す

べき点について、鳥井参考人、上林参考人及び榑松参考人そ

れぞれの見解を伺いたい。 

 

井 出 庸 生君（民進） 

・省令によって、技能実習生の報酬は日本人が従事する場合に

受ける報酬と同等以上とされているものの、日本人の間でも

地域によって最低賃金が異なるなどの事情があり、同等以上

の捉え方は難しいと考えるが、技能実習生の報酬をどのよう

に定めるべきかについて、鳥井参考人の見解を伺いたい。 

・技能実習生の実習先の変更は、どのような場合に認めてよい

こととすべきか、鳥井参考人及び榑松参考人の見解を伺いた

い。 

・技能実習制度を廃止して外国人労働者の受入れ制度を設ける

べきであるとの意見があるが、制度の存続の適否を含めた技

能実習制度の将来像について、上林参考人の見解を伺いたい。 

 

國 重   徹君（公明） 

・技能実習生手帳に公益財団法人国際研修協力機構（ＪＩＴＣ

Ｏ）の母国語相談ホットラインの案内があるにもかかわらず、

鳥井参考人及び榑松参考人に技能実習生からの相談が来る

のはＪＩＴＣＯでは問題が解決できないからなのか、また、

両参考人の連絡先は技能実習生手帳には掲載されていない

が、何を見て相談の連絡が来るのか、鳥井参考人及び榑松参

考人の見解を伺いたい。 

・欧米諸国において、外国人労働者の受入れにより生じた問題

から見て、我が国において活かすべき教訓について、上林参

考人に伺いたい。 

・韓国の外国人雇用許可制度をどのように評価しているのか、

また、同制度も踏まえつつ、今後、我が国は、どのような制

度設計の下に外国人労働者の受入れを行っていけばよいの

か、鳥井参考人及び榑松参考人の見解を伺いたい。 

 

畑 野 君 枝君（共産） 

・実習先の変更の自由がないことが技能実習生に与える影響に

ついて、併せて、自由が奪われている要因の一つである保証

金の問題を解消するための考え方について、鳥井参考人の見

解を伺いたい。また、実習先の変更の自由と強制帰国の問題

の具体的な事例を上林参考人に伺いたい。 

・外国人技能実習機構を新設することが、技能実習生の過酷な

実態の改善に資することになるのか、榑松参考人の見解を伺

いたい。 

・技能実習制度は、建前と現実がかけ離れていると再三指摘さ

れているが、日本に来る技能実習生及び送出国がそれぞれど

ういう思いを持っているのかについて、鳥井参考人、上林参

考人及び榑松参考人それぞれの見解を伺いたい。 

 

上 西 小百合君（無） 

・ＥＰＡ介護福祉士候補者等の受入れの現状及びＥＰＡによる

外国人介護人材の受入れと技能実習制度の対象職種への介

護の追加の両立について、鳥井参考人、上林参考人及び榑松

参考人それぞれの見解を伺いたい。 

・不法滞在者の正規化を行うアムネスティ政策の実施に関して

は、欧州では社会保障制度における財政問題や子の就学の問

題等が生じており、国内でも治安の悪化等が懸念されている

が、同政策に対する鳥井参考人、上林参考人及び榑松参考人



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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それぞれの見解を伺いたい。 

・ブローカーが退去強制手続のために収容された不法滞在者を

仮放免させて犯罪を唆すなどの事例があると聞いたが、出国

猶予期間を悪用した事例の有無及びその解決策について、鳥

井参考人の見解を伺いたい。 

 


